

**Conseil d'établissement (CÉ)  
Académie De Roberval**

**Procès-verbal de la réunion du 18  
novembre 2024**

---

**Présents**

M. Aimene Kebieche -Président CÉ  
Mme Feriel Touati -Vice-présidente  
Mme Assia Meloua-Benzaba, membre parent  
Mme Naima Bentayeb-membre parent  
M. Nordine Khelil - membre parent  
Mme Corine Dugas- membre parent (substitut)  
M. Bruno Laberge, directeur  
Mme Marie-Claude Bachand, directrice adjointe  
M. Luc Valade, membre enseignant  
Mme Natacha Lavoie-Savard, membre enseignant  
Ada Gimenos, élève du public

**Absents**

Mme Samira El Ouargi - membre parent  
M. Frédéric Berthézene - membre parent  
Mme Achille Dadly Borvil - membre parent

**1. Ouverture de l'assemblée et vérification du quorum**

M. Kebieche propose l'ouverture de la réunion à 19h02.

**2. Lecture et adoption de l'ordre du jour**

Madame Assia Meloua-Benzaba propose d'interchanger le point 3 et le point 4.

**3. Présentation de M. Stéphane Chaput, directeur général adjoint du CSSDM sur le dossier de la réhabilitation du bâtiment De Castelnau – Académie De Roberval**

- M. Bruno Laberge, directeur de l'Académie, remercie les représentants du CSSDM d'être présents. Sont présents : M. Stéphane Chaput DGA, M. Guillaume Geoffroy, SRM, M. David Deault-P. – Serv. des communications.
- M. Stéphane Chaput, directeur général adjoint du CSSDM, explique la situation depuis son arrivée en poste en 2021.
- On présente les étapes du projet de réhabilitation. Il présente le cheminement et la progression du projet sur une ligne de temps de 2018 à 2024.
- La situation actuelle ne reflète pas la volonté du CSSDM. Le CSSDM a besoin d'espace, particulièrement dans le secteur nord du centre de services et s'engage à prioriser le projet de réhabilitation de l'Académie De Roberval.

### Les 3 phases du projet :

1. Phase 1\_ Dégarnissage intérieur des 3 ailes. Phase complétée.
2. Phase 2\_ Démolition aile C, restauration patrimoniale de l'enveloppe, réhabilitation sismique, ailes A et B (plus ou moins 2 ans).
3. Phase 3\_ Construction

- Le CSSDM est toujours en attente du complément de financement par le ministère de l'Éducation (MEQ) pour amorcer la seconde phase des travaux, en plus d'une confirmation écrite pour autoriser et financer la phase 3.
  - À l'heure actuelle, il n'est pas possible de mentionner une date pour le retour dans l'école sur De Castelnau.
  - Suite à la rencontre, une communication sera acheminée à l'ensemble de la communauté.
4. **Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre d'octobre 2024.**

Madame Assia Meloua-Benzaba propose des changements au procès-verbal.

### 5. **Parole au public**

### 6. **Mot de la présidence**

M. Kebieche informe les membres du CÉ qu'ils ont jusqu'à la fin de décembre pour faire la formation obligatoire. Le CÉ doit également indiquer des critères de sélection de la direction d'école dans un formulaire, prévu à cet effet, envoyé par le CSSDM.

### 7. **Mot de la direction**

M. Laberge donne le suivi qu'un service de garde pour la rencontre de parent ne sera pas possible. Le point avait été abordé au dernier CÉ.

#### 7.1 Voyages scolaires :

M. Laberge présente les voyages des élèves pour l'année scolaire.

- Secondaire 1 : Camp Mariste
- Secondaire 2 : Kingston
- Secondaire 3 : Québec
- Secondaire 4 : New-York et Ottawa
- Secondaire 5 : Espagne

### 8. **Mot des représentants du conseil des élèves**

Éliot Angelino, représentant des élèves, présente les activités pour la fête de Noël. Il y aura un concours de dessin, des dons de cartes de Noël, un film, une distribution de chocolat chaud. Il y a également un plan pour une activité de bingo pour toute l'école. Les activités sont durant les pauses et sur l'heure de dîner. Enfin, le dernier vendredi avant les vacances

sera une journée couleur.

#### 9. Mot du représentant au comité de parents du CSSDM.

Madame Assia Meloua-Benzaba fait un retour sur les différentes ressources dont elle avait fait mention lors de la dernière rencontre. Un résumé de ces dernières a été envoyé par courriel aux membres du CÉ.

#### 10. Varia

- Mme Assia Meloua-Benzaba informe le CÉ sur un programme gratuit qui s'intitule *Détresse et progresse* dont elle avait fait mention lors du dernier CÉ. Mme Marie-Claude Bachand, directrice adjointe, vérifiera si cela peut se développer au sein de l'école possible.
- Mme Assia Meloua-Benzaba informe le CÉ sur une avant-midi-conférence donnée par des experts pour les parents le 30 novembre 2024.
- Mme Assia Meloua-Benzaba invite les parents du CÉ à participer à un sondage et à une étude de CIRANO & OBVIA en lien avec l'intelligence artificielle en éducation et les enjeux qui y sont associés.
- Le comité de parents sur le dossier de la réhabilitation de l'Académie demande au conseil d'établissement de se positionner dès ce soir sur les résolutions à prendre dans l'avancement du projet de réhabilitation. Mme Naima Bentayeb propose l'écriture d'une lettre officielle au MEQ ainsi que la réalisation d'un film documentaire par les élèves de cinéma de l'Académie. Elle propose d'accompagner et supporter ces élèves dans la démarche administrative, entre autres, par la signature des formulaires de consentement. Il est également proposé d'envoi de lettres par les parents au MEQ chaque semaine. Il est également proposé une carte postale déjà prête à l'envoi pour les parents. Le comité de parents pour la réhabilitation de l'immeuble sur Castelnau mandate le président du CÉ, M. Aimene Kebieche, à la rédaction d'une lettre à envoyer au MEQ.
- La résolution prise durant cette rencontre par les membres du CÉ est la suivante :

" Attendu la rencontre du 18 novembre avec les dirigeants du Centre de service scolaire de Montréal

Attendu l'absence de date pour la reconstruction de l'Académie Roberval située sur la rue de Castelnau

Attendu que les élèves et le personnel sont relocalisés depuis janvier 2018 dans un aménagement temporaire;

Attendu l'absence de place pour les élèves dans le secteur nord du Centre de service scolaire de Montréal

Attendu la nécessité de réhabiliter le bâtiment patrimonial de l'Académie De Roberval sur la rue de Castelnau

Attendu l'urgence d'agir dans le dossier pour les élèves

Il est résolu de mandater le président du Conseil d'établissement pour signer une lettre au ministre de l'Éducation pour dénoncer l'inaction du gouvernement du

Québec et le besoin d'agir rapidement pour la réhabilitation de l'Académie Roberval sur la rue de Castelnau.

La lettre devra aussi indiquer l'importance et la nécessité d'octroyer le financement nécessaire à la réalisation de la phase 2 et de la phase 3 de la réhabilitation un projet adopté en décembre 2022.

Il est aussi résolu de demander une rencontre avec le ministre de l'Éducation pour l'interpeller sur l'importance du dossier.

#### 11. Levée de l'assemblée

Levée de l'assemblée à 21h19.

Bruno Sely directeur

Conf. Aïme Kébléche